

Solidaridad Obrera

AIT

ÓRGANO DE LA CONFEDERACIÓN REGIONAL DEL TRABAJO DE CATALUÑA
Año III-Epoca IV

Barcelona miércoles, 6 abril 1932

PORTAVOZ DE LA CONFEDERACIÓN NACIONAL DEL TRABAJO DE ESPAÑA
Número 394

¿QUIENES SON LOS PERTURBADORES?

Hay presos gubernativos en Barcelona y se quedan en la cárcel los que el gobernador dice haber puesto en libertad

Los presos gubernativos y el señor Moles

En contestación al escrito publicado el pasado domingo en SOLIDARIDAD OBRERA, en el que los presos gubernativos de la cárcel de Barcelona pedían al gobernador les fuera aclarada su situación legal, el señor Moles ha manifestado hoy, en la "Hoja Oficial del Lunes", lo siguiente:

"El señor Moles dijo que de los veintuno que firmaban el documento, estaban Ginés Clemente, Pedro Flores, Espartaco Puig, Gaspar López, Juan Prat, Miguel Llongueras, Ricardo Doménech, Enrique Palleroles y Lino Moulines, que están presos, a disposición del Juzgado Militar, por delito de sedición con motivo de los hechos de Tarrasa. A estas afirmaciones del señor Moles no queremos contestar con palabras, sino con pruebas. He aquí la copia del auto de procesamiento dictado por el Juzgado de Tarrasa y en el cual no aparece ningún nombre de los que el señor Moles afirma estar complicados en los hechos de Tarrasa:

AUTO. — Tarrasa, dieciocho de febrero de mil novecientos treinta y dos.

RESULTANDO: de las manifestaciones del comandante de Infantería don José Brinquis Mousé que, al reducir la rebelión o sedición ocurrida en esta ciudad el quince del actual, fueron hallados dentro del Ayuntamiento, donde se habían hecho fuertes, los rebeldes Francisco Galán Calde, Juan Blanes Soriano, Miguel Hernández Fuentes, Luis Fortet Noguera, Francisco Morales López, Benito Candena Maciá, Delfín Badía Ontañón, Fidel Lechón Lorente, José Gracia Ballester, José Puig Sarríu, Francisco Folch Parés, Pedro Ferreránu Subirana, Andrés Rosell Cos, Jaime Caballer Bargalló, Jaime Casarramona Florensa, Pablo Castells Fitó, José Padilla Bolotx, Fernando Restoy Martínez, Francisco Planas Arbonés, José Pedro Giménez, José Reimbat Almirall, Manuel Bou Carbonell, Miguel Doménech Masanell, Camilo Norres Rodríguez, Pedro Martí Jover, Joaquín Regalés Montull, Lorenzo Tapiolas Valcelsa, Ramón Soler Oriols, Salvador Comas Coll, Daniel Sánchez García y Rosino López Rubio y de la comunicación del teniente de la Guardia civil de la misma fecha, que en dicho día, y por la fuerza a sus órdenes, fueron detenidos Antonio Olivares Santander, José Olivares Santander,

Tomás Solán Lahoz, Arcadio Durán Fucundo, Manuel Rico García llevando armas largas y cortas de fuego, que no consta poseyeran la licencia, y el José Olivares Santander, además, una bomba cargada con materias explosivas, indicios racionales para estimar, por ahora, sin determinar la participación de cada uno en dicha rebelión o sedición, que interviniere en la misma, corroborada además por los reconocimientos en rueda de muchos de ellos, hechos por diversas personas ante este Juzgado.

CONSIDERANDO: Que los hechos que se dejan relatados son constitutivos del delito de sedición, previsto y penado en los artículos 243 y 250 del Código Penal, y que de lo actuado aparecen méritos bastantes para creer responsables criminalmente de los mismos a los acusados antes reseñados.

CONSIDERANDO: Que desde el momento que del sumario aparecen indicios racionales de criminalidad contra determinada persona, procede declararla procesada, a tenor de lo que dispone el artículo 384 de la ley de Enjuiciamiento Criminal.

CONSIDERANDO: Que como el delito que se persigue tiene señalada pena superior a prisión correccional, procede decretar la prisión provisional de dichos inculcados.

CONSIDERANDO: Que el responsable criminalmente lo es también civilmente, Se declara procesados, por

razón de esta causa, a los referidos inculcados, con quienes se entenderán las sucesivas diligencias en el modo y forma que determina la ley de Enjuiciamiento Criminal.

Se decreta la prisión provisional sin fianza de los referidos procesados y se decreta la libertad del detenido Antonio Florensa Jover, librándose, para llevar a efecto, mandamiento telegráfico al director de la Prisión Celular de Barcelona, si no estuviere preso o detenido por otra causa, y hágase saber este auto a aquellos procesados, ordenándoles de los derechos y recursos que pueden ejercitar y recibaselos las indagatorias, trasladándose para ello el Juzgado, el día de mañana, a la ciudad de Barcelona; apórtense al sumario sus antecedentes penales, acta de nacimiento o de bautismo e informe de conducta, expidiéndose para ello los despachos necesarios. Requirase a los indicados procesados para que a las resultas de la causa presten fianza en cantidad de mil pesetas cada uno y, no verificándolo a las veinticuatro horas siguientes, embárguese bienes en cantidad bastante a cubrir la indicada suma, acreditándose, caso de no poseerlos, su insolvencia legalmente y fórmese pieza separada respecto al particular.

Lo mandó y firma el señor don Luis Pomarós Pérez, magistrado juez especial. Doy fe. — Es copia, Evaristo Casado.

Los presos sociales Prisión Celular, 4-4-32.

¿Es esto bastante? Podemos

Cosas extraordinarias de esta Insula

Estamos en un mundo que, lejos de ser el mejor de los posibles, es de lo peor que hay. Claro está que no decimos esto solamente porque en la Manchuria se hayan matado hombres, ni porque en Rusia se encarcelen a los trabajadores que no comulgan con las "ruedas de molino" de Stalin. Lo decimos más que nada por la situación gubernativa de Barcelona, y sobre todo por las graciosas veleidades del gobernador.

El señor Moles se sabe a las mil maravillas el A. B. C. del buen gobernar y lo interpreta tan bien, es decir, lo delecta tan notablemente, que cualquiera puede decir que nació con el bastón de mando en una mano.

Como todos los que le precedieron en el complejo y tremendo cargo de "ordenar" la provincia, él sabe dar una de cal y otra de arena. Esto lo da de sí tan brillante posición.

Hemos dicho lo anteriormente expresado, porque resulta que el compañero José Vernet Beltrán, preso por el asunto de la calle Mercaders, sigue encarcelado, a pesar de haberse cubierto todos los trámites para obtener su libertad provisional. Lo morrocotudo no es esto, lo "deliciosamente" incommensurable es que al citado compañero se le ha otorgado la libertad provisional y, sin embargo, lo retienen en la cárcel.

Se han hecho las debidas indagaciones para ver qué lo es este. Y el lo consistía en que no se podía libertar a nadie sin el visto bueno del gobernador. El abogado Martínez Jimeno escribió al señor Moles sobre el particular, y éste respondió que se trataba de puros trámites y que pronto sería puesto en libertad.

La libertad del camarada José Vernet resulta en el día de hoy un mito, por la sencilla razón de que sigue detenido. Esto parecería un caso raro, si no se le diera la poca rara coincidencia de que los periódicos anunciaban, por boca del gobernador, que Agustín Gibanel está ya en la calle, cuando la realidad es que sigue en el vasto campo de operaciones del muy "delicado" señor Rojas.

¿No será todo eso una sencilla distracción del señor Moles?

Lágrimas de cocodrilo

Mientras los farsantes del socialismo español persiguen, encarcelan y matan a los trabajadores de su país, deplozan la suerte de perseguidos extranjeros

"El Socialista" publica una noticia referente al caso del doctor Germani, detenido en Italia por gestionar la salida de dicho país de la familia de Matteotti. El órgano de los enchufistas titula dicho comunicado de esta manera: "En las prisiones fascistas".

El lector ingenuo, al enfrentarse con este título dramático, debe pensar con emoción en el generoso espíritu de los hombres que extienden hasta más allá de la frontera su celo por los perseguidos. ¡Oh, de qué sublimes y altísimos sentimientos humanitarios están ungidos los socialistas españoles!

Pero veamos lo que pasa en España, precisamente bajo la influencia gubernamental de los socialistas.

107 hombres viajan en las bodegas de un buque-cárcel víctimas de una votación parlamentaria que decidió la minoría socialista con sus 116 diputados.

4.000 hombres están enterrados en las cárceles de España, víctimas de la ley de Defensa de la República, votada por la minoría socialista.

307 hombres han sido muertos en las calles por la fuerza pública, con el beneplácito de la minoría socialista y de sus tres ministros, identificados públicamente con la represión obrera llevada a cabo por Maura, el fatídico, y por Casares Quiroga, el deportador.

Varios centenares de presos gubernativos, hombres a quienes no se les puede acusar de nada, pero que la minoría socialista considera que deben estar en la cárcel, mientras ellos concluyen de devorar a la nación.

23 campesinos extremeños, víctimas de sus embusteras propagandas electorales, sometidos al fuero de Guerra en una causa que los llevará a presidio, sin contar entre los socialistas una sola persona que los defiende.

Un deportado muerto en el destierro. Varias docenas de trabajadores socialistas asesinados, bajo el cómplice auspicio de los tres ministros socialistas y de los ciento dieciséis diputados.

Y con esta larga lista colgada a la espalda como un cartel de infamia, los sangradores del pueblo vierten unas ligeras lágrimas de floción por la suerte de la fa-

milia Matteotti y del doctor Germani.

¿Farsantes Los que han perdido toda noción de ética en una perseverante práctica del crimen, no tienen derecho a intervenir en favor de ninguna clase de víctimas, porque las víctimas mismas se considerarían deshonradas con esa protección.

LA HUELGA DEL HAMBRE DE LOS EXTRANJEROS

Continúan practicando la huelga del hambre los diecisiete extranjeros. Es ya el cuarto día que llevan sin comer. Algunos de ellos se encuentran en grave estado, víctimas de una intensa fiebre.

Esta mañana, grandes contingentes de guardias de Asalto y de la Guardia civil han tomado militarmente el centro y todas las galerías de la prisión, creando una situación alarmante entre toda la población reclusa.

La fuerza ha obligado a los extranjeros a abandonar su galería, siendo trasladados y aislados en el llamado departamento de políticos.

Desde este momento, nos será completamente imposible saber las situaciones porque vayan pasando los compañeros y demás detenidos gubernativos extranjeros.

Una vez más, Barcelona, que tantas veces ha encontrado en todo el mundo un eco a sus protestas contra la feroz Monarquía, se deshonra por su impasibilidad frente a este atropello que contra el derecho de gentes se comete en las personas de los detenidos extranjeros. Los presos sociales Prisión Celular, 4-4-32.

La represión gubernamental

Una nota del Comité Pro Presos Nacionales

Una vez más hemos de protestar enérgicamente de las encarnaciones sistemáticas que el Gobierno de la República está llevando a cabo contra los elementos de la C. N. T. y de la F. A. I.; encarcelamientos y persecuciones que no tienen explicación posible por lo que de arbitrarias y antihumanas llevan consigo.

De todas las provincias de España recibimos cartas en las que se nos da a conocer toda la serie de atropellos que las autoridades republicanas cometen contra nuestros compañeros.

Ante esta situación, y no comprendiendo esta actitud de los hombres gubernamentales, que con un espíritu de venganza y exterminio tratan a los verdaderos revolucionarios, decidimos visitar al ministro de Gobernación para exigirle que de una manera seria y categorica nos dijera qué pensaba hacer de nuestros hermanos deportados, de las prisiones gubernativas y de las innumerales expulsiones de extranjeros.

El ministro de Gobernación nos dijo que con respecto a los compañeros deportados, no cedía ni un ápice, y que por su parte sería ineluctable, no autorizando el retorno hasta no cumplirse el arresto que los impuso.

Por lo que a las prisiones gubernativas se refiere, el mismo señor nos comunicó que desde el día 31 de marzo—fecha en que se vio este Comité—no quedaría ningún preso gubernativo en las prisiones españolas, y que bajo su palabra de honor no permitiría que en lo sucesivo se encarcelara por éste sistema.

Al comunicarle nosotros los casos de expulsiones, nos dijo el ministro que, si hasta ahora no se habían realizado como era debido, en lo sucesivo a todo expulsado extranjero se le preguntará a qué país desea marchar, y en la frontera que él designe se le pondrá en libertad.

Tomamos buena nota de todo ello los compañeros, y muy particularmente los Comités Pro Presos; y en cuanto tengan noticias de algún caso que no se ajuste a estas manifestaciones del señor Casares Quiroga nos lo comunican, para nosotros hacer las oportunas gestiones.

Por nuestra parte nos reservamos todo comentario, esperando que los hechos hablen por nosotros.

El Comité Pro Presos Nacionales

Madrid, 1 de abril de 1932.

NOTA. — Se ruega la inserción en toda la prensa afín.

NUEVO MÉTODO DE DENUNCIA Y RECOGIDA DE NUESTRO PERIÓDICO

Hasta ayer, la denuncia y recogida de SOLIDARIDAD OBRERA ha venido efectuándose con arreglo a un método originalísimo, invención de genuina línea republicana, que hemos denunciado varias veces a la curiosidad pública desde estas columnas. No creamos ocioso divulgarlo una vez más, para ilustración de los tratadistas jurídicos del porvenir y por si alguna otra nación democrática del mundo desea inspirar sus libertades públicas en los métodos del liberal régimen republicano español.

He aquí la fórmula:

Una sección de guardias de Asalto comparece puntualmente a la una y cuarto de la madrugada ante la puerta de nuestros talleres. A esa hora, SOLIDARIDAD OBRERA está a punto de entrar en máquina. Los guardias de Asalto llan un cigarrillo, fuman y ocupen. Las dos. Entra en máquina el periódico, pero no para ser impresa la edición, sino para sacar cuatro o seis ejemplares, que son velozmente remitidos al Gobierno civil.

Un artículo del Código Penal y otro de la Ley de Prensa, vienen asegurándonos persistentemente desde el año 70, que los ejemplares de un periódico destinados al Gobierno civil, han de ser inmediatamente sellados en aquel centro y devueltos en el acto, fórmula bajo la cual se declara legítima la edición. Es el único objeto de este trámite. Luego, a la mañana siguiente, si el fiscal de turno considera que la edición contiene algún artículo punible, lo denuncia, ordena o no la recogida de la edición (caso extremo al que no se llegaba bajo el antiguo régimen sino en circunstancias excepcionales), y aquí ha concluido la primera fase del asunto.

Actualmente, la República ha reemplazado ese antiguo sistema por otro más moderno y original. En algo ha de distinguirse el progreso del tiempo y las conquistas que el hombre ha hecho por su libertad.

Remitidos los ejemplares antedichos al Gobierno civil, un número de la Benemérita, que ejerce en aquel centro las funciones de portero, los recoge y los introduce por una puerta, la que no vuelven a franquear, de regreso, hasta pasadas dos horas y media.

¿A dónde han ido esos ejemplares? Se ignora. Lo evidente es que con este hecho quedan vulnerados los artículos del Código Penal y de la Ley de Prensa de Implants aludidos anteriormente.

Pero esto no sería gran cosa, sobre todo en un tiempo en que se han de tolerar mayores ignominias. Lo que resulta verdaderamente indignante es que en el Gobierno civil, obrando

por su cuenta, se nieguen a sellar muchas noches esos ejemplares, con lo cual queda arbitrariamente suspendida la edición.

En esas frecuentes noches en que ha ocurrido esto, nosotros, para ahorrarnos el inútil trabajo de imprimir una edición que sabemos ha de ser recogida momentos después, desistimos de tirarlo y, consiguientemente, aquel día no sale el periódico.

Todo esto hasta ayer. Ayer ha ocurrido algo que se sale de esa norma perseverantemente practicada con nosotros. Como de costumbre, desde luego, la Policía se situó a la puerta de nuestro local. Se envió el periódico al Gobierno civil a la hora acostumbrada, y lo sellaron. Entonces procedimos a imprimir la edición, convencidos de que la salida del número estaba autorizada. Pero cuál no sería nuestra sorpresa cuando, ya a punto de concluirse el tiraje, irrumpió en los talleres la sección de Asalto, que no se había movido de nuestra puerta, a pesar de haberse exhibido el ejemplar y se llevó la edición. Total, ... mil pesetas. Por un pancecillo, extinguen muchos desgraciados largas condenas en presidio.

¿Qué ha pasado hoy, para que se consuma este atropello inculcable?

Oficialmente, nosotros no sabemos otra cosa que la que nos dice una citación del Juzgado. Esto es, que el periódico ha sido denunciado por el fiscal.

¿Pero a qué hora ha sido denunciado nuestro periódico por el fiscal? ¿A las cuatro de la madrugada? ¿Está levantado y en funciones el fiscal a las cuatro de la madrugada?

¿Por qué lo autoriza el gobernador y luego lo desautoriza prácticamente la Policía, apoderándose de la edición?

Son hechos tan insólitos, que no alcanzamos a comprender su misterio ni aun su alcance.

Hasta nosotros ha llegado la versión de que hoy, al comentarse este incidente en la Generalidad, dos o tres consejeros de la misma han asegurado que el inaudito procedimiento adoptado esta madrugada contra nosotros, se debe a una imposición de la Policía sobre el gobernador, motivada por las censuras que se le dirigían a aquélla al comentar su intervención violenta en el mitin de "Estat Catalá".

Nosotros no podemos afirmar ni negar nada, porque carecemos de información autorizada para ello. La tendremos. Entretanto, ofrecemos estas versiones a la opinión pública, advirtiéndole que si fuéramos víctimas hoy de la misma medida por denuncia este hecho, que debe ser ventilado a la luz pública, ello vendría a corroborar terminantemente la verdad de cuanto queda expuesto.

EL CLAMOR DEL PROLETARIADO

MADRID

El mitin organizado el domingo por el Ateneo de Divulgación Social en pro de los deportados

Hace dos años, el Ateneo de Divulgación Social de Madrid iniciaba una intensa campaña en favor de todos los presos y desterrados sociales y políticos por la tiranía monárquica. Hoy parece aquello un sueño. Aquellos hombres que permanecieron leales de la Península, en la amargura del destierro; aquellos políticos que hicieron un desahogado llamamiento al pueblo español, siempre generoso, ocuparon el Poder. Pero hoy hay también hombres fuera del carño de los presos y deportados. ¿Quiénes son éstos? Aquellos que quedaron con vida después de la bárbara represión de los Anido, Arlegui, Salvatella y tantos otros representantes de la clase capitalista. Aquellos que lograron escapar del presidio. Aquellos que con el hatillo de los desterrados fueron paseados en marchas forzadas por todos los caminos de España.

Los hombres políticos que ayer compartieron el destierro con ellos han conseguido ocupar el Gobierno del pueblo. Y esos hombres persiguen, destierran y deportan. Y los desterrados hoy son los que fueran desterrados antes. Son los hombres de la Confederación Nacional del Trabajo. Son los anarquistas.

El Ateneo de Divulgación Social de Madrid ahora, como antes, vuelve a la palestra. Es preciso hacer que los prisioneros del "Buenos Aires" vuelvan al calor del pueblo, que el adiós que éste les diera no sea eterno también.

Ya cayó uno. Que no caigan más. Y que el baldón de ignominia que para la República y sus gobernantes representa esto lo tenga siempre presente el pueblo productor.

Otros políticos preparan ahora, tomando como banderín de enganche el retorno de los deportados, su subida al Poder. Necesitan en el momento de elecciones una masa en que apoyarse, que les sirva de estribo. Nos hablan, como tantos otros lo hicieron, de libertad. Y la inconsciencia de algunos les lleva a regalar a sus futuros verdugos el palo que habrá de hendir sus cuerpos, ya flagelados por el hambre y la miseria de centurias...

El acto organizado por el Ateneo de Divulgación Social ha sido brillantísimo. El pueblo de Madrid reacciona en contra del despotismo de la vieja política. Y en una mañana lluviosa y de viento helado llena por completo la espaciosa sala del Teatro Fuenarrá. Cinco mil personas van a escuchar la voz de los que quieren ser libres bajo una sociedad más justa y humana.

Bajo la presidencia del compañero Serrano, que por estar enfermo no puede hablar, da comienzo el acto. Se leen unas emocionantes cuartillas de los presos sociales en la cárcel de Madrid.

Angel Rodríguez, por las Juventudes libertarias, comienza diciendo que los trabajadores tienen una deuda contraída con los gobernantes y hay que saldarla. Nos dirigimos al pueblo para que nos ayude en nuestra empresa. En el Ateneo Científico se ha celebrado una velada homenaje a los exiliados portugueses. Y si bien esto lo vemos con agrado, también lo vemos con sentimiento, por ser los mismos que aquí decretan las deportaciones.

El haberme elegido para representar en este acto al Ateneo de Divulgación Social hace que yo procure exponer ante vosotros lo que es misión de esta entidad: hacer pensar, hacer reflexionar. Alude a Fabra Rivas y a lo dicho por él, de fusilar a los deportados, y recuerda que durante la semana sangrienta de 1909 en Barcelona este socialista huyó cobardemente a Francia. Hoy dice que él fusilaría a los deportados, por el solo hecho de no ser tan cobardes como él. Dice que los anarquistas sueñan con un ideal, sin cárceles, ya que todo aquel que comete una acción punible, como caso patológico, sería objeto de todo cuidado para hacer volver a la normalidad, sin extender en consideraciones científicas a este respecto. Los del "Buenos Aires" son desterrados por soñar con un ideal así.

Critica severamente a Aznárez, que en un momento de inconsciencia dijo, de los que ayer él llamaba para luchar juntos y

traer la República, de estos que todo lo han dado sin pedir ni querer nada, que son "bandidos con carnet". A Jiménez Asúa, que decía que, juntos los sindicalistas e intelectuales, habían de acabar con los señoritos, y, sin embargo, ahora, en su partido socialista, quiere acabar jurídicamente con la C. N. T.

El Ateneo de Divulgación Social, que tiene por objeto la cultura y capacitación, no puede hoy llevar a cabo su fin idealista. El Ateneo de Divulgación Social, que no es la C. N. T., ve cómo el partido socialista vota las deportaciones. La República debió haber preparado el camino de la emancipación, pero no ha sido así. El progreso, por encima de todo el que se oponga a ello, va marcando su ruta hacia la revolución social, y la consecuencia de ésta no es otra que el comunismo libertario.

Si Gauthier dijo que África empezaba en los Pirineos, no fué un intelectual ni un filósofo,

fué un obrero tipógrafo, Anselmo Lorenzo, quien dijo que a España no había país alguno que le pudiera arrojar la primera piedra. España es un mundo dentro de otro mundo. Tiene una psicología especial. No tiene temperamento borreguil. No acude cuando se le quiere mandar al matadero. Es bondadosa. A España, cuando la engañó un político cualquiera, no la vuelve a engañar más. Los republicanos y socialistas de ahora engañan al pueblo, pero no a su minoría revolucionaria. De ahí su capacidad y la de la Confederación Nacional del Trabajo. El tiempo ha venido a demostrar quiénes son unos y quiénes otros. El pueblo abandona a todo partido político. España avanza a Francia, Alemania e Inglaterra, que son más retardatarios y siguen a la política. Por eso los socialistas, después de traicionar al pueblo, pierden las masas. España ha comprendido esto y por eso hoy nos recibe

con los brazos abiertos. El Ateneo de Divulgación Social tiene por misión hacer comprender esto al pueblo. Los hombres de sentimiento son vilipendiados. Ataca durísimamente a la Prensa mercenaria. El pueblo exige el regreso de los deportados. Quiere tenerlos, por encima de todas las calumnias. Comprende que éstos son los mejores. Sabe distinguir, termina diciendo, en medio de una ovación estruendosa.

El compañero Melchor Rodríguez hace el resumen, terminando con tres vivas: a los "bandidos con carnet", a la Libertad y a la Anarquía, que son contestados en medio de una ovación ensordecedora y delirante. El acto, magnífico por todo, se desarrolló sin ningún incidente, recaudándose 25577 pesetas para propaganda. El pueblo de Madrid ha puesto, con su asistencia y entusiasmo, de manifiesto su solidaridad con los deportados.—La Comisión.

Las autoridades de Zaragoza, previendo la resonancia del acto, impidieron que el mismo tuviera efecto en una de las dos plazas de Toros, cedidas gratuitamente por las empresas. Y la burguesía, coadyuvando a este boicot, negó sistemáticamente todos los locales de gran capacidad que hay en Zaragoza, por cuyo motivo el mitin tuvo que celebrarse en una sala en la que escasamente caben unas 5.000 personas. Al empezar el acto, el local estaba abarrotado de público; frente a las dos puertas que dan acceso al mismo, se estacionaron hasta el límite donde llegaba la voz de los oradores.

Victoriano Gracia, que preside, da cuenta del boicot que la burguesía republicana ha declarado a los actos de la Confederación. Si es así como entienden—dice—el concepto de libertad, nosotros, en nombre de ella, no permitiremos que hayan uso de la libertad de tribuna quienes nos la niegan a nosotros.

Lee a continuación unas cuartillas de los presos saludando a los trabajadores asistentes al mitin.

RAMON ANDRES

Por la Local de Zaragoza. Invita al pueblo para que acentúe su apoliticismo. Cita casos demostrativos de la ligereza con que actúa la justicia republicana, y dice que la C. N. T. y la Federación Anarquista Ibérica, más que empujar al pueblo a la revuelta, se ven obligadas a frenar sus ímpetus revolucionarios, imposible como le es permanecer callado ante tanta arbitrariedad.

Historia luego el proceso y la sentencia contra el camarada Aznar, demostrando lo infundado del uno y la injusticia de la otra. Termina diciendo que la ignora el riesgo que corren quienes dicen la verdad; por deciría serán procesados todos los oradores de este mitin.

ENRIQUE MELCHOR

Saluda a los trabajadores de Zaragoza en nombre de la comarca de Navarra. Reivindica la ideología revolucionaria de la Confederación, pero repudia los conceptos insustentables con que se nos gratifica. Si llamamos traidores a los vendidos y asesinos a los que matan alevosamente, es porque el diccionario no tiene otras palabras para calificar dichos actos.

Compara a los socialistas con los cangrejos, que avanzan reculando, y creyendo llegado el momento de la acción, quiere, por su parte, dar el ejemplo siendo breve su parlamento.

FELICIANO BENITO

Felicita, en nombre del Comité Pro Presos Nacionales, al proletariado zaragozano por su bella gesta de hace dos meses. Dice que la C. N. T. no puede morir, por ser la ideología que la anima consubstancial con la psicología del pueblo español. Compara a las revoluciones con los partos; no pueden ser fecundas si su alumbramiento se produce sin sangre. Combate a los socialistas y cita una fábula de Alfredo de Vigny para justificar los ataques que les dirigimos. Son los peores enemigos de la revolución.

de la Patronal dijo que nuestras manifestaciones no podían ser más justas, pero que no se podía mover del "pacto colectivo" y que, a veces es muy amargo tener que manifestarse contra lo que se piensa. Después de todas estas ridículas palabras de los señores de la Patronal, nos retiramos. Esta es toda la verdad.

En el indecente semanario "La Victoria" se hace una infame referencia de los hechos de la huelga, y se ataca de un modo cobardito al alcalde y compañero de la verdad Francisco Tosquell, se ataca de un modo canchalesco al compañero Salvat y a los miembros de la Junta, pero se da el caso de que se firman unos obreros.

Yo les digo desde estas columnas que deben tener muy poco de obreros, y menos de hombres; si no es así, que lo demuestran estampando su firma como yo estampo la mía.

Después de estas manifestaciones, y otras más de los demás compañeros, el presidente

de la República, de estos que todo lo han dado sin pedir ni querer nada, que son "bandidos con carnet". A Jiménez Asúa, que decía que, juntos los sindicalistas e intelectuales, habían de acabar con los señoritos, y, sin embargo, ahora, en su partido socialista, quiere acabar jurídicamente con la C. N. T.

El Ateneo de Divulgación Social, que tiene por objeto la cultura y capacitación, no puede hoy llevar a cabo su fin idealista. El Ateneo de Divulgación Social, que no es la C. N. T., ve cómo el partido socialista vota las deportaciones. La República debió haber preparado el camino de la emancipación, pero no ha sido así. El progreso, por encima de todo el que se oponga a ello, va marcando su ruta hacia la revolución social, y la consecuencia de ésta no es otra que el comunismo libertario.

Si Gauthier dijo que África empezaba en los Pirineos, no fué un intelectual ni un filósofo,

fué un obrero tipógrafo, Anselmo Lorenzo, quien dijo que a España no había país alguno que le pudiera arrojar la primera piedra. España es un mundo dentro de otro mundo. Tiene una psicología especial. No tiene temperamento borreguil. No acude cuando se le quiere mandar al matadero. Es bondadosa. A España, cuando la engañó un político cualquiera, no la vuelve a engañar más. Los republicanos y socialistas de ahora engañan al pueblo, pero no a su minoría revolucionaria. De ahí su capacidad y la de la Confederación Nacional del Trabajo. El tiempo ha venido a demostrar quiénes son unos y quiénes otros. El pueblo abandona a todo partido político. España avanza a Francia, Alemania e Inglaterra, que son más retardatarios y siguen a la política. Por eso los socialistas, después de traicionar al pueblo, pierden las masas. España ha comprendido esto y por eso hoy nos recibe

con los brazos abiertos.

El Ateneo de Divulgación Social tiene por misión hacer comprender esto al pueblo. Los hombres de sentimiento son vilipendiados. Ataca durísimamente a la Prensa mercenaria. El pueblo exige el regreso de los deportados. Quiere tenerlos, por encima de todas las calumnias. Comprende que éstos son los mejores. Sabe distinguir, termina diciendo, en medio de una ovación estruendosa.

El compañero Melchor Rodríguez hace el resumen, terminando con tres vivas: a los "bandidos con carnet", a la Libertad y a la Anarquía, que son contestados en medio de una ovación ensordecedora y delirante. El acto, magnífico por todo, se desarrolló sin ningún incidente, recaudándose 25577 pesetas para propaganda. El pueblo de Madrid ha puesto, con su asistencia y entusiasmo, de manifiesto su solidaridad con los deportados.—La Comisión.

Las autoridades de Zaragoza, previendo la resonancia del acto, impidieron que el mismo tuviera efecto en una de las dos plazas de Toros, cedidas gratuitamente por las empresas. Y la burguesía, coadyuvando a este boicot, negó sistemáticamente todos los locales de gran capacidad que hay en Zaragoza, por cuyo motivo el mitin tuvo que celebrarse en una sala en la que escasamente caben unas 5.000 personas. Al empezar el acto, el local estaba abarrotado de público; frente a las dos puertas que dan acceso al mismo, se estacionaron hasta el límite donde llegaba la voz de los oradores.

Victoriano Gracia, que preside, da cuenta del boicot que la burguesía republicana ha declarado a los actos de la Confederación. Si es así como entienden—dice—el concepto de libertad, nosotros, en nombre de ella, no permitiremos que hayan uso de la libertad de tribuna quienes nos la niegan a nosotros.

Victoriano Gracia, que preside, da cuenta del boicot que la burguesía republicana ha declarado a los actos de la Confederación. Si es así como entienden—dice—el concepto de libertad, nosotros, en nombre de ella, no permitiremos que hayan uso de la libertad de tribuna quienes nos la niegan a nosotros.

Lee a continuación unas cuartillas de los presos saludando a los trabajadores asistentes al mitin.

RAMON ANDRES

Por la Local de Zaragoza. Invita al pueblo para que acentúe su apoliticismo. Cita casos demostrativos de la ligereza con que actúa la justicia republicana, y dice que la C. N. T. y la Federación Anarquista Ibérica, más que empujar al pueblo a la revuelta, se ven obligadas a frenar sus ímpetus revolucionarios, imposible como le es permanecer callado ante tanta arbitrariedad.

Historia luego el proceso y la sentencia contra el camarada Aznar, demostrando lo infundado del uno y la injusticia de la otra. Termina diciendo que la ignora el riesgo que corren quienes dicen la verdad; por deciría serán procesados todos los oradores de este mitin.

ENRIQUE MELCHOR

Saluda a los trabajadores de Zaragoza en nombre de la comarca de Navarra. Reivindica la ideología revolucionaria de la Confederación, pero repudia los conceptos insustentables con que se nos gratifica. Si llamamos traidores a los vendidos y asesinos a los que matan alevosamente, es porque el diccionario no tiene otras palabras para calificar dichos actos.

Compara a los socialistas con los cangrejos, que avanzan reculando, y creyendo llegado el momento de la acción, quiere, por su parte, dar el ejemplo siendo breve su parlamento.

FELICIANO BENITO

Felicita, en nombre del Comité Pro Presos Nacionales, al proletariado zaragozano por su bella gesta de hace dos meses. Dice que la C. N. T. no puede morir, por ser la ideología que la anima consubstancial con la psicología del pueblo español. Compara a las revoluciones con los partos; no pueden ser fecundas si su alumbramiento se produce sin sangre. Combate a los socialistas y cita una fábula de Alfredo de Vigny para justificar los ataques que les dirigimos. Son los peores enemigos de la revolución.

de la Patronal dijo que nuestras manifestaciones no podían ser más justas, pero que no se podía mover del "pacto colectivo" y que, a veces es muy amargo tener que manifestarse contra lo que se piensa. Después de todas estas ridículas palabras de los señores de la Patronal, nos retiramos. Esta es toda la verdad.

En el indecente semanario "La Victoria" se hace una infame referencia de los hechos de la huelga, y se ataca de un modo cobardito al alcalde y compañero de la verdad Francisco Tosquell, se ataca de un modo canchalesco al compañero Salvat y a los miembros de la Junta, pero se da el caso de que se firman unos obreros.

Yo les digo desde estas columnas que deben tener muy poco de obreros, y menos de hombres; si no es así, que lo demuestran estampando su firma como yo estampo la mía.

Después de estas manifestaciones, y otras más de los demás compañeros, el presidente

ZARAGOZA

El mitin del domingo, contra las deportaciones y encarcelamientos injustificados

Hace dos años, el Ateneo de Divulgación Social de Madrid iniciaba una intensa campaña en favor de todos los presos y desterrados sociales y políticos por la tiranía monárquica. Hoy parece aquello un sueño. Aquellos hombres que permanecieron leales de la Península, en la amargura del destierro; aquellos políticos que hicieron un desahogado llamamiento al pueblo español, siempre generoso, ocuparon el Poder. Pero hoy hay también hombres fuera del carño de los presos y deportados. ¿Quiénes son éstos? Aquellos que quedaron con vida después de la bárbara represión de los Anido, Arlegui, Salvatella y tantos otros representantes de la clase capitalista. Aquellos que lograron escapar del presidio. Aquellos que con el hatillo de los desterrados fueron paseados en marchas forzadas por todos los caminos de España.

Los hombres políticos que ayer compartieron el destierro con ellos han conseguido ocupar el Gobierno del pueblo. Y esos hombres persiguen, destierran y deportan. Y los desterrados hoy son los que fueran desterrados antes. Son los hombres de la Confederación Nacional del Trabajo. Son los anarquistas.

El Ateneo de Divulgación Social de Madrid ahora, como antes, vuelve a la palestra. Es preciso hacer que los prisioneros del "Buenos Aires" vuelvan al calor del pueblo, que el adiós que éste les diera no sea eterno también.

Ya cayó uno. Que no caigan más. Y que el baldón de ignominia que para la República y sus gobernantes representa esto lo tenga siempre presente el pueblo productor.

Otros políticos preparan ahora, tomando como banderín de enganche el retorno de los deportados, su subida al Poder. Necesitan en el momento de elecciones una masa en que apoyarse, que les sirva de estribo. Nos hablan, como tantos otros lo hicieron, de libertad. Y la inconsciencia de algunos les lleva a regalar a sus futuros verdugos el palo que habrá de hendir sus cuerpos, ya flagelados por el hambre y la miseria de centurias...

El acto organizado por el Ateneo de Divulgación Social ha sido brillantísimo. El pueblo de Madrid reacciona en contra del despotismo de la vieja política. Y en una mañana lluviosa y de viento helado llena por completo la espaciosa sala del Teatro Fuenarrá. Cinco mil personas van a escuchar la voz de los que quieren ser libres bajo una sociedad más justa y humana.

Bajo la presidencia del compañero Serrano, que por estar enfermo no puede hablar, da comienzo el acto. Se leen unas emocionantes cuartillas de los presos sociales en la cárcel de Madrid.

Angel Rodríguez, por las Juventudes libertarias, comienza diciendo que los trabajadores tienen una deuda contraída con los gobernantes y hay que saldarla. Nos dirigimos al pueblo para que nos ayude en nuestra empresa. En el Ateneo Científico se ha celebrado una velada homenaje a los exiliados portugueses. Y si bien esto lo vemos con agrado, también lo vemos con sentimiento, por ser los mismos que aquí decretan las deportaciones.

El haberme elegido para representar en este acto al Ateneo de Divulgación Social hace que yo procure exponer ante vosotros lo que es misión de esta entidad: hacer pensar, hacer reflexionar. Alude a Fabra Rivas y a lo dicho por él, de fusilar a los deportados, y recuerda que durante la semana sangrienta de 1909 en Barcelona este socialista huyó cobardemente a Francia. Hoy dice que él fusilaría a los deportados, por el solo hecho de no ser tan cobardes como él. Dice que los anarquistas sueñan con un ideal, sin cárceles, ya que todo aquel que comete una acción punible, como caso patológico, sería objeto de todo cuidado para hacer volver a la normalidad, sin extender en consideraciones científicas a este respecto. Los del "Buenos Aires" son desterrados por soñar con un ideal así.

Critica severamente a Aznárez, que en un momento de inconsciencia dijo, de los que ayer él llamaba para luchar juntos y

traer la República, de estos que todo lo han dado sin pedir ni querer nada, que son "bandidos con carnet". A Jiménez Asúa, que decía que, juntos los sindicalistas e intelectuales, habían de acabar con los señoritos, y, sin embargo, ahora, en su partido socialista, quiere acabar jurídicamente con la C. N. T.

El Ateneo de Divulgación Social, que tiene por objeto la cultura y capacitación, no puede hoy llevar a cabo su fin idealista. El Ateneo de Divulgación Social, que no es la C. N. T., ve cómo el partido socialista vota las deportaciones. La República debió haber preparado el camino de la emancipación, pero no ha sido así. El progreso, por encima de todo el que se oponga a ello, va marcando su ruta hacia la revolución social, y la consecuencia de ésta no es otra que el comunismo libertario.

Si Gauthier dijo que África empezaba en los Pirineos, no fué un intelectual ni un filósofo,

fué un obrero tipógrafo, Anselmo Lorenzo, quien dijo que a España no había país alguno que le pudiera arrojar la primera piedra. España es un mundo dentro de otro mundo. Tiene una psicología especial. No tiene temperamento borreguil. No acude cuando se le quiere mandar al matadero. Es bondadosa. A España, cuando la engañó un político cualquiera, no la vuelve a engañar más. Los republicanos y socialistas de ahora engañan al pueblo, pero no a su minoría revolucionaria. De ahí su capacidad y la de la Confederación Nacional del Trabajo. El tiempo ha venido a demostrar quiénes son unos y quiénes otros. El pueblo abandona a todo partido político. España avanza a Francia, Alemania e Inglaterra, que son más retardatarios y siguen a la política. Por eso los socialistas, después de traicionar al pueblo, pierden las masas. España ha comprendido esto y por eso hoy nos recibe

con los brazos abiertos.

El Ateneo de Divulgación Social tiene por misión hacer comprender esto al pueblo. Los hombres de sentimiento son vilipendiados. Ataca durísimamente a la Prensa mercenaria. El pueblo exige el regreso de los deportados. Quiere tenerlos, por encima de todas las calumnias. Comprende que éstos son los mejores. Sabe distinguir, termina diciendo, en medio de una ovación estruendosa.

El compañero Melchor Rodríguez hace el resumen, terminando con tres vivas: a los "bandidos con carnet", a la Libertad y a la Anarquía, que son contestados en medio de una ovación ensordecedora y delirante. El acto, magnífico por todo, se desarrolló sin ningún incidente, recaudándose 25577 pesetas para propaganda. El pueblo de Madrid ha puesto, con su asistencia y entusiasmo, de manifiesto su solidaridad con los deportados.—La Comisión.

Las autoridades de Zaragoza, previendo la resonancia del acto, impidieron que el mismo tuviera efecto en una de las dos plazas de Toros, cedidas gratuitamente por las empresas. Y la burguesía, coadyuvando a este boicot, negó sistemáticamente todos los locales de gran capacidad que hay en Zaragoza, por cuyo motivo el mitin tuvo que celebrarse en una sala en la que escasamente caben unas 5.000 personas. Al empezar el acto, el local estaba abarrotado de público; frente a las dos puertas que dan acceso al mismo, se estacionaron hasta el límite donde llegaba la voz de los oradores.

Victoriano Gracia, que preside, da cuenta del boicot que la burguesía republicana ha declarado a los actos de la Confederación. Si es así como entienden—dice—el concepto de libertad, nosotros, en nombre de ella, no permitiremos que hayan uso de la libertad de tribuna quienes nos la niegan a nosotros.

Lee a continuación unas cuartillas de los presos saludando a los trabajadores asistentes al mitin.

RAMON ANDRES

Por la Local de Zaragoza. Invita al pueblo para que acentúe su apoliticismo. Cita casos demostrativos de la ligereza con que actúa la justicia republicana, y dice que la C. N. T. y la Federación Anarquista Ibérica, más que empujar al pueblo a la revuelta, se ven obligadas a frenar sus ímpetus revolucionarios, imposible como le es permanecer callado ante tanta arbitrariedad.

Historia luego el proceso y la sentencia contra el camarada Aznar, demostrando lo infundado del uno y la injusticia de la otra. Termina diciendo que la ignora el riesgo que corren quienes dicen la verdad; por deciría serán procesados todos los oradores de este mitin.

ENRIQUE MELCHOR

Saluda a los trabajadores de Zaragoza en nombre de la comarca de Navarra. Reivindica la ideología revolucionaria de la Confederación, pero repudia los conceptos insustentables con que se nos gratifica. Si llamamos traidores a los vendidos y asesinos a los que matan alevosamente, es porque el diccionario no tiene otras palabras para calificar dichos actos.

Compara a los socialistas con los cangrejos, que avanzan reculando, y creyendo llegado el momento de la acción, quiere, por su parte, dar el ejemplo siendo breve su parlamento.

FELICIANO BENITO

Felicita, en nombre del Comité Pro Presos Nacionales, al proletariado zaragozano por su bella gesta de hace dos meses. Dice que la C. N. T. no puede morir, por ser la ideología que la anima consubstancial con la psicología del pueblo español. Compara a las revoluciones con los partos; no pueden ser fecundas si su alumbramiento se produce sin sangre. Combate a los socialistas y cita una fábula de Alfredo de Vigny para justificar los ataques que les dirigimos. Son los peores enemigos de la revolución.

de la Patronal dijo que nuestras manifestaciones no podían ser más justas, pero que no se podía mover del "pacto colectivo" y que, a veces es muy amargo tener que manifestarse contra lo que se piensa. Después de todas estas ridículas palabras de los señores de la Patronal, nos retiramos. Esta es toda la verdad.

En el indecente semanario "La Victoria" se hace una infame referencia de los hechos de la huelga, y se ataca de un modo cobardito al alcalde y compañero de la verdad Francisco Tosquell, se ataca de un modo canchalesco al compañero Salvat y a los miembros de la Junta, pero se da el caso de que se firman unos obreros.

Yo les digo desde estas columnas que deben tener muy poco de obreros, y menos de hombres; si no es así, que lo demuestran estampando su firma como yo estampo la mía.

Después de estas manifestaciones, y otras más de los demás compañeros, el presidente

de la República, de estos que todo lo han dado sin pedir ni querer nada, que son "bandidos con carnet". A Jiménez Asúa, que decía que, juntos los sindicalistas e intelectuales, habían de acabar con los señoritos, y, sin embargo, ahora, en su partido socialista, quiere acabar jurídicamente con la C. N. T.

El Ateneo de Divulgación Social, que tiene por objeto la cultura y capacitación, no puede hoy llevar a cabo su fin idealista. El Ateneo de Divulgación Social, que no es la C. N. T., ve cómo el partido socialista vota las deportaciones. La República debió haber preparado el camino de la emancipación, pero no ha sido así. El progreso, por encima de todo el que se oponga a ello, va marcando su ruta hacia la revolución social, y la consecuencia de ésta no es otra que el comunismo libertario.

Si Gauthier dijo que África empezaba en los Pirineos, no fué un intelectual ni un filósofo,

fué un obrero tipógrafo, Anselmo Lorenzo, quien dijo que a España no había país alguno que le pudiera arrojar la primera piedra. España es un mundo dentro de otro mundo. Tiene una psicología especial. No tiene temperamento borreguil. No acude cuando se le quiere mandar al matadero. Es bondadosa. A España, cuando la engañó un político cualquiera, no la vuelve a engañar más. Los republicanos y socialistas de ahora engañan al pueblo, pero no a su minoría revolucionaria. De ahí su capacidad y la de la Confederación Nacional del Trabajo. El tiempo ha venido a demostrar quiénes son unos y quiénes otros. El pueblo abandona a todo partido político. España avanza a Francia, Alemania e Inglaterra, que son más retardatarios y siguen a la política. Por eso los socialistas, después de traicionar al pueblo, pierden las masas. España ha comprendido esto y por eso hoy nos recibe

con los brazos abiertos.

El Ateneo de Divulgación Social tiene por misión hacer comprender esto al pueblo. Los hombres de sentimiento son vilipendiados. Ataca durísimamente a la Prensa mercenaria. El pueblo exige el regreso de los deportados. Quiere tenerlos, por encima de todas las calumnias. Comprende que éstos son los mejores. Sabe distinguir, termina diciendo, en medio de una ovación estruendosa.

El compañero Melchor Rodríguez hace el resumen, terminando con tres vivas: a los "bandidos con carnet", a la Libertad y a la Anarquía, que son contestados en medio de una ovación ensordecedora y delirante. El acto, magnífico por todo, se desarrolló sin ningún incidente, recaudándose 25577 pesetas para propaganda. El pueblo de Madrid ha puesto, con su asistencia y entusiasmo, de manifiesto su solidaridad con los deportados.—La Comisión.

Las autoridades de Zaragoza, previendo la resonancia del acto, impidieron que el mismo tuviera efecto en una de las dos plazas de Toros, cedidas gratuitamente por las empresas. Y la burguesía, coadyuvando a este boicot, negó sistemáticamente todos los locales de gran capacidad que hay en Zaragoza, por cuyo motivo el mitin tuvo que celebrarse en una sala en la que escasamente caben unas 5.000 personas. Al empezar el acto, el local estaba abarrotado de público; frente a las dos puertas que dan acceso al mismo, se estacionaron hasta el límite donde llegaba la voz de los oradores.

Victoriano Gracia, que preside, da cuenta del boicot que la burguesía republicana ha declarado a los actos de la Confederación. Si es así como entienden—dice—el concepto de libertad, nosotros, en nombre de ella, no permitiremos que hayan uso de la libertad de tribuna quienes nos la niegan a nosotros.

Lee a continuación unas cuartillas de los presos saludando a los trabajadores asistentes al mitin.

RAMON ANDRES

Por la Local de Zaragoza. Invita al pueblo para que acentúe su apoliticismo. Cita casos demostrativos de la ligereza con que actúa la justicia republicana, y dice que la C. N. T. y la Federación Anarquista Ibérica, más que empujar al pueblo a la revuelta, se ven obligadas a frenar sus ímpetus revolucionarios, imposible como le es permanecer callado ante tanta arbitrariedad.

Historia luego el proceso y la sentencia contra el camarada Aznar, demostrando lo infundado del uno y la injusticia de la otra. Termina diciendo que la ignora el riesgo que corren quienes dicen la verdad; por deciría serán procesados todos los oradores de este mitin.

ENRIQUE MELCHOR

Saluda a los trabajadores de Zaragoza en nombre de la comarca de Navarra. Reivindica la ideología revolucionaria de la Confederación, pero repudia los conceptos insustentables con que se nos gratifica. Si llamamos traidores a los vendidos y asesinos a los que matan alevosamente, es porque el diccionario no tiene otras palabras para calificar dichos actos.

Compara a los socialistas con los cangrejos, que avanzan reculando, y creyendo llegado el momento de la acción, quiere, por su parte, dar el ejemplo siendo breve su parlamento.

FELICIANO BENITO

Felicita, en nombre del Comité Pro Presos Nacionales, al proletariado zaragozano por su bella gesta de hace dos meses. Dice que la C. N. T. no puede morir, por ser la ideología que la anima consubstancial con la psicología del pueblo español. Compara a las revoluciones con los partos; no pueden ser fecundas si su alumbramiento se produce sin sangre. Combate a los socialistas y cita una fábula de Alfredo de Vigny para justificar los ataques que les dirigimos. Son los peores enemigos de la revolución.

de la Patronal dijo que nuestras manifestaciones no podían ser más justas, pero que no se podía mover del "pacto colectivo" y que, a veces es muy amargo tener que manifestarse contra lo que se piensa. Después de todas estas ridículas palabras de los señores de la Patronal, nos retiramos. Esta es toda la verdad.

En el indecente semanario "La Victoria" se hace una infame referencia de los hechos de la huelga, y se ataca de un modo cobardito al alcalde y compañero de la verdad Francisco Tosquell, se ataca de un modo canchalesco al compañero Salvat y a los miembros de la Junta, pero se da el caso de que se firman unos obreros.

Yo les digo desde estas columnas que deben tener muy poco de obreros, y menos de hombres; si no es así, que lo demuestran estampando su firma como yo estampo la mía.

Después de estas manifestaciones, y otras más de los demás compañeros, el presidente

de la República, de estos que todo lo han dado sin pedir ni querer nada, que son "bandidos con carnet". A Jiménez Asúa, que decía que, juntos los sindicalistas e intelectuales, habían de acabar con los señoritos, y, sin embargo, ahora, en su partido socialista, quiere acabar jurídicamente con la C. N. T.

NOTICIAS DE TODA ESPAÑA

INFORMACIÓN TELEGRÁFICA

(De la Agencia Allante y de nuestros corresponsales particulares)

COMUNICADOS DEL EXTERIOR

Los que viven contentos y satisfechos con la República

Valencia, 5. — Han quedado terminados todos los preparativos para la visita del presidente de la República. En el Ayuntamiento han quedado instaladas las habitaciones que ocuparán los señores Alcalá Zamora, Sánchez Guerra y Queipo de Llano.

Ayer llegaron los directores generales de Ferrocarriles, de Seguridad y Registros y el fiscal del Tribunal de cuentas.

Para prestar servicio durante la estancia del jefe del Estado llegaron de Madrid un suboficial, dos sargentos, un cabo y 24 guardias de Seguridad del servicio especial de la presidencia.

En el puerto fundó el crucero francés "Maréchal Foch". El comandante acompañado del capitán de su país cumplimentó a las autoridades.

En la Comandancia de la División han quedado preparadas las habitaciones para los señores Azaña y Giralt.

Para recibir al señor Azaña, marcharon al límite de la provincia, hacia el Puente de Contreras, distante a 170 kilómetros, el gobernador civil y el hermano del señor Azaña, don Gregorio, que es magistrado de la Audiencia de Valencia.

A las seis de ayer tarde llegó a la Plaza del Templo, donde está instalado el Gobierno civil una Compañía de Infantería del regimiento número 13, con bandera y música.

Después fueron llegando comisiones, representaciones y autoridades. Un público, cada vez más numeroso llenó la Plaza y sus alrededores.

A las siete de la noche se tuvo noticia de que el señor Azaña acababa de pasar por Requena. A las ocho y quince de la noche llegó el jefe del Gobierno acompañado de su cuñado, señor Rivas Cheriff, el secretario de la presidencia, señor Ramos, los ayudantes del presidente señores Mendieta y Ayza y los periodistas señores Caño Zabala, Ortiz y Echagüe. Seguirán en otros días el gobernador de la provincia, y el director general de Seguridad.

A la llegada del jefe del Gobierno diez bandas de música interpretaron el himno de Riego. El público numerosísimo le ovacionó mientras se hacían honores de banderas de distintas agrupaciones americanas.

Saludaron al señor Azaña el general Riquelme, el comandante de Marina, el general Queipo de Llano, que no pudo acompañar al presidente de la República por encontrarse su esposa enferma, el general Marzo, el delegado de Hacienda y el vicereinte de la Universidad. La Compañía de Infantería rindió honores al jefe del Gobierno.

El señor Azaña con el general Riquelme revisó la fuerza que desfiló ante él y seguidamente subió al Gobierno civil donde le esperaban numerosísimas comisiones.

En el Salón Amarillo del Gobierno civil se celebró una recepción desfilando ante el jefe del Gobierno las representaciones oficiales. La recepción duró una media hora.

A eso de las nueve de la noche el señor Azaña se trasladó a la Comandancia Militar. Allí cambió de ropa trasladándose al Palace Hotel. Allí asistió a un banquete de 300 cubiertos.

El gobernador habla de los sucesos de Chipiona y salen a cuento los consabidos elementos extraños

Cádiz, 5.—El gobernador civil manifestó a los periodistas que se había logrado detener a significados comunistas, pues en Cádiz radicaba el foco directivo de los desórdenes, que vienen ocurriendo de un tiempo a esta parte en la provincia.

El origen de esto es la actitud de la C. N. T. y de los comunistas que se oponían a que los obreros no afiliados a sus partidos, trabajaran en las obras municipales.

Explicó el gobernador los sucesos de Chipiona en la forma ya conocida y agregó que uno de los muertos era vecino de Chipiona y llevaba piedras en los bolsillos y el otro no era conocido en la ciudad.

La conducta observada por los huelguistas y los procedimientos empleados indican que afortunadamente elementos extraños.

Protesta de obreros parados por el reparto de bonos

Málaga, 5. — El Ayuntamiento tomó el acuerdo de centralizar en los comedores de Santo Domingo, el reparto de los bonos para los obreros parados. Esto causó mal efecto en los dirigentes de la agrupación de obreros parados, y hoy, durante el reparto de los bonos se produjeron varios incidentes en el comedor de Santo Domingo.

Las autoridades habían adoptado grandes precauciones y evitaron que las cosas pasaran a mayores.

En Vivero no están conformes con la República

Vivero, 5. — Las damas católicas de esta localidad, dirigidas por el interventor municipal, irrumpieron en la escuela, rompiendo el emblema de la República, imponiendo el crucifijo.

El alcalde hace oídos de mercader a las manifestaciones que se hacen contra la República por los elementos reaccionarios.—Corresponsal.

El viaje triunfal del Niceto I

Ibiza, 5. — El recibimiento tributado al presidente de la República, que llegó a bordo del crucero "Almirante Cervera", fué entusiástico. El buque llegó escoltado por varios destructores y submarinos.

Toda la población se hallaba congregada en el muelle a lo largo de la costa.

El señor Alcalá Zamora, con los ministros de Marina y Obras Públicas, subió en una gasolinera, que les condujo al puerto. Al entrar en la población el presidente de la República, el pueblo en masa rompió el cordón de fuerzas y rodeó al presidente de la República, ovacionándole largamente.

Acompañado de un enorme gentío, el señor Alcalá Zamora se dirigió hacia una tribuna instalada en el Paseo de Vara del Rey, desde donde presenció el desfile de las fuerzas que le rindieron honores.

Desde el Paseo de Vara del Rey, el señor Alcalá Zamora se dirigió a pie al Ayuntamiento. En las Casas Consistoriales tuvo lugar una brillante recepción, desfilando las autoridades y representaciones.

El presidente y el séquito visitaron cuanto de notable encierra esta capital. Estuvieron en el Museo Fenicia.

Por la tarde, el señor Alcalá Zamora visitó algunos pueblos vecinos, deteniéndose durante algún tiempo en San Antonio. En todas las localidades fué objeto de grandes manifestaciones de entusiasmo.

Por la noche, el jefe del Estado cenó en la intimidad en casa del alcalde, y cerca de la una embarcó a bordo del "Almirante Cervera" para emprender el regreso a la Península y desembarcar en Valencia.

Escolares ingleses en Ceuta

Ceuta, 5. — Procedente de Gibraltar llegó la motonave inglesa "Doric", de 20.000 toneladas, trayendo 1.378 escolares de ambas sexos de las escuelas primarias de Inglaterra, que realizan un viaje de turismo costado por el Gobierno inglés. Se les había preparado un entusiasta recibimiento, que quedó desdichado por el enorme temporal de agua.

Los escolares, acompañados de sus profesores, visitaron el Palacio Municipal, otros organismos oficiales y cuanto de notable encierra Ceuta. En varios automóviles marcharon a Tetuán, donde el Alto Comisario les recibió. Por la noche regresaron satisfechísimos de la excursión. El buque zarpó con dirección a Lisboa.

Los huertanos y los riegos del canal de Lozoya

Madrid, 5.—El gobernador civil de Madrid manifestó a los periodistas que había recibido a una comisión compuesta de 200 regantes de las huertas próximas a Madrid, que le comunicaron que la dirección del Canal de Lozoya les había anunciado que en los primeros días del próximo mes de junio le suspendían el suministro de agua para el riego. Dijeron, además, que ya no suministran agua para las acequias viejas.

El problema afecta a 5.000 familias que viven de estas huertas y el conflicto que se avecina reviste bastante importancia toda vez, que los terrenos están todos sembrados y la falta de agua obligaría a malograr las cosechas.

La lucha entre estudiantes tradicionalistas y los de la F. U. E.

Madrid, 5.—Esta mañana en la calle de San Bernardo, frente a la Universidad, se produjeron algunos alborotos, porque los estudiantes tradicionalistas insultaron a un grupo de la F. U. E. allí estacionado.

Anteriormente, el local que la F. U. E. tiene en la Universidad, fué asaltado por los estudiantes, que lo incendiaron, causando destrozos en el mobiliario.

Un grupo de afiliados a la F. U. E. se dirigió a la calle del Caballero de Gracia y se estacionó ante el local del Circolo Tradicionalista, dando diversos gritos durante un buen rato. Después arrojaron contra el edificio numerosas piedras rompiendo todos los cristales y causando otros desperfectos.

En el banco azul, los ministros de Estado, Instrucción Pública y Agricultura. Se lee y se aprueba el acta de la sesión anterior y se entra en el orden del día.

Ruegos y preguntas. El señor Rodríguez Piñero habla de la crisis de trabajo en Cádiz y pide al Gobierno que se interese por la resolución de este problema, pues son 45.000 los obreros parados en aquella provincia.

El ministro de Estado le contesta en nombre del Gobierno, prometiendo atender el ruego.

El señor Gomez Rogi se interesa para que se autorice a los empleados municipales de Burgos para formar una asociación. También formula otro ruego relacionado con los empleados de aquella diputación provincial, que cuando confeccionaban las cédulas tenían un sobresueldo, que ahora no se ha respetado y pide que se les devuelva ese derecho.

El señor Jiménez y García de la Serrana se ocupa de los sucesos ocurridos en Santa Fe, donde unos individuos agredieron a un guardia civil, y dice que condena el hecho, pero también la conducta anterior de la víctima, que maltrató a los que le agredieron.

En Huéscar ocurrió un suceso provocado por unos señoritos que tiraron a los socialistas desde el Centro Obrero, y después de haberles insultado, y sin embargo fueron detenidos obreros socialistas, y la Junta directiva de la Casa del Pueblo. Al día siguiente la Guardia Civil maltrató cruelmente en el Ayuntamiento a cinco de los obreros que habían ido a declarar.

Es preciso que la República se ocupe de que haya justicia, pues sin ella toda labor es nula.

El señor Martín (Santos) se ocupa de lo ocurrido en un pueblo de la provincia de Córdoba, donde el alcalde provoca continuamente al pueblo con sus actos. También censura la actitud de la Guardia Civil de otro pueblo que escuchó impasible, gritos subversivos y cuando los llamaron la atención unos vecinos, los guardias dijeron que el que no quisiera oír los gritos que se marchara.

Expone otros hechos parecidos para demostrar que en muchos pueblos de España los antiguos caciques, de acuerdo con la fuerza pública, continúan su actuación contra la República.

El señor Botella Asensi se ocupa de lo ocurrido en el conflicto de la Telefónica con sus obreros. El Gobierno interviene en esta cuestión y se comprometió a que su ministro de Comunicaciones, señor Martínez Barrios, dicte un laudo en este asunto de reclamaciones y no se ha cumplido, sino que se ha dictado una disposición que no es el laudo prometido. Esto tiene el gravísimo inconveniente de que los obreros se desengañan de las intervenciones oficiales y prefieren la acción directa.

Pide que se traiga a la Cámara el expediente aludido, y también ruega que se activen los trabajos de la Comisión que entiende en el proyecto de revisión del contrato del Estado con la Compañía Telefónica, porque tratándose de un gran Compa-

Acudieron los guardias de asalto que disolvieron a los alborotadores que huyeron por la calle de Pelgros.

Todo esto causó bastante alarma entre el vecindario y los transeúntes.

Lo del Estatuto

Madrid, 5.—En los pasillos del Congreso fué preguntado el señor Compañys cuando sería presentado a la mesa del Congreso el Estatuto catalán. El jefe de la minoría catalana contestó que probablemente mañana y a lo más tardar pasado mañana.

El señor Lluis dijo que a última hora se reunirían los miembros de la Comisión de Estatutos para ultimar el proyecto de Estatuto catalán.

Blum, es abucheado en un mitin que fué suspendido

Saint Etienne (Francia), 5. —En la Bolsa del Trabajo se había anunciado la celebración de un importante mitin electoral en el que debía hacer uso de la palabra el líder socialista León Blum.

Tan pronto como el orador hubo iniciado su discurso, desde distintas partes de la sala se entonó "La Internacional", dándose mueras al socialismo y vivas a Rusia y al comunismo. Del público partieron, dirigidos a Blum, los peores insultos, llamándole traidor a la clase obrera y otros epítetos.

No hubo necesidad de que interviniera la Policía porque los organizadores del acto decidieron suspenderlo en vista de que el alboroto aumentaba por momentos.

Las sesiones de las Cortes

Se habla de sucesos ocurridos en Huéscar y en la provincia de Córdoba. — Botella Asensi se ocupa del pasado conflicto de la Telefónica. — Se aprueban varios dictámenes

Madrid, 5. — A las cuatro y media de la tarde se abre la sesión bajo la presidencia del señor Besteiro. Hay poca animación, sobre todo en los escafos, motivada sin duda por la proximidad de las vacaciones parlamentarias.

En el banco azul, los ministros de Estado, Instrucción Pública y Agricultura. Se lee y se aprueba el acta de la sesión anterior y se entra en el orden del día.

Ruegos y preguntas. El señor Rodríguez Piñero habla de la crisis de trabajo en Cádiz y pide al Gobierno que se interese por la resolución de este problema, pues son 45.000 los obreros parados en aquella provincia.

El ministro de Estado le contesta en nombre del Gobierno, prometiendo atender el ruego.

El señor Gomez Rogi se interesa para que se autorice a los empleados municipales de Burgos para formar una asociación. También formula otro ruego relacionado con los empleados de aquella diputación provincial, que cuando confeccionaban las cédulas tenían un sobresueldo, que ahora no se ha respetado y pide que se les devuelva ese derecho.

El señor Jiménez y García de la Serrana se ocupa de los sucesos ocurridos en Santa Fe, donde unos individuos agredieron a un guardia civil, y dice que condena el hecho, pero también la conducta anterior de la víctima, que maltrató a los que le agredieron.

En Huéscar ocurrió un suceso provocado por unos señoritos que tiraron a los socialistas desde el Centro Obrero, y después de haberles insultado, y sin embargo fueron detenidos obreros socialistas, y la Junta directiva de la Casa del Pueblo. Al día siguiente la Guardia Civil maltrató cruelmente en el Ayuntamiento a cinco de los obreros que habían ido a declarar.

Es preciso que la República se ocupe de que haya justicia, pues sin ella toda labor es nula.

El señor Martín (Santos) se ocupa de lo ocurrido en un pueblo de la provincia de Córdoba, donde el alcalde provoca continuamente al pueblo con sus actos. También censura la actitud de la Guardia Civil de otro pueblo que escuchó impasible, gritos subversivos y cuando los llamaron la atención unos vecinos, los guardias dijeron que el que no quisiera oír los gritos que se marchara.

Expone otros hechos parecidos para demostrar que en muchos pueblos de España los antiguos caciques, de acuerdo con la fuerza pública, continúan su actuación contra la República.

El señor Botella Asensi se ocupa de lo ocurrido en el conflicto de la Telefónica con sus obreros. El Gobierno interviene en esta cuestión y se comprometió a que su ministro de Comunicaciones, señor Martínez Barrios, dicte un laudo en este asunto de reclamaciones y no se ha cumplido, sino que se ha dictado una disposición que no es el laudo prometido. Esto tiene el gravísimo inconveniente de que los obreros se desengañan de las intervenciones oficiales y prefieren la acción directa.

Pide que se traiga a la Cámara el expediente aludido, y también ruega que se activen los trabajos de la Comisión que entiende en el proyecto de revisión del contrato del Estado con la Compañía Telefónica, porque tratándose de un gran Compa-

ñía no debe estar más de tres meses sin dictaminar.

Ruega también al Gobierno que conceda una amnistía para los empleados de la Telefónica, pues si delinquieron en un momento de lucha, fueron colaboradores activos del advenimiento de la República.

El Presidente: El expediente de la Telefónica, el que se refiere al contrato del Estado con la Telefónica, se halla en la Cámara en poder de la Comisión de Responsabilidades.

La Comisión de Gobernación tiene en su poder un expediente amnistía para los empleados de la Telefónica, que será a su tiempo traído a la Cámara.

El señor Botella Asensi rectifica diciendo que además se une al expediente una disposición de la Presidencia después del laudo.

Se toma en consideración el apoyo de una proposición de ley del señor Ortega y Gasset (don Eduardo) sobre inclusión en el artículo 60 del Estatuto de clases pasivas de los funcionarios del Estado que hubieran quedado ciegos.

Se aprueban los dictámenes de la comisión permanente de trabajo sobre los proyectos de ley, ratificando los convenios relativos sobre los asuntos siguientes:

Edad mínima de admisión de los niños en los trabajos industriales. Trabajo nocturno en las panaderías; trabajo nocturno de los niños en las industrias; trabajo nocturno de las mujeres en las industrias; seguro de enfermedades de los trabajadores de la industria y el comercio y de los sirvientes domésticos; jornada de trabajo en las minas de carbón; reparación de las enfermedades profesionales; duración del trabajo en el comercio y en las oficinas; indicación del peso de los grandes fardos transportados por buques; protección de los trabajadores ocupados en la descarga y descarga de buques contra accidentes; trabajo forzoso y obligatorio; seguro de enfermedad de los trabajadores agrícolas; edad mínima de admisión de los niños a los trabajos de la agricultura; derecho de asociación y coalición de los obreros agrícolas.

A continuación se pone a debate el dictamen de la comisión de trabajo sobre las asociaciones profesionales.

Sin discusión se aprueban los artículos 21 y 22. Al 23 defiende una enmienda el señor Lluis que es desechada. Se aprueba el artículo.

Al 24 defiende una enmienda el señor Balbontin pidiendo que se suprima el párrafo segundo que impediría defenderse a las sociedades en las luchas obreras.

El señor de Gracia (don Anastasio) le contesta rebatiendo la argumentación del diputado extremista.

En el banco azul, los ministros de Trabajo e Instrucción Pública. Ocupa la presidencia el señor Marraco. Rectifica el señor Balbontin que insiste en sus argumentos. Se aprueba el artículo 24 y luego, sin discusión, los artículos 25, 26, 27, 28 y 29.

El señor Leizaola hace algunas observaciones al artículo 30, contestándole por la comisión el señor Gracia. Seguidamente y sin discusión se aprueba hasta el artículo 37. Al 38 defiende una enmienda el señor Leizaola que el señor

López de Goicochea, por la comisión, no acepta.

Se aprueba el artículo 38. Al 39 defiende una enmienda el señor Madariaga (don Dimas) sobre suspensión de sociedades obreras y hace patente su temor de que esta suspensión pueda tener lugar en toda clase de ocasiones y condiciones.

El señor Gracia por la comisión demuestra la lealtad e imparcialidad del artículo que se debate. Dice que no se puede argumentar sobre suspicacias malévolas.

El señor Madariaga rectifica. El señor Gracia también rectifica y compara la conducta de los diputados agrarios con el caso de un simple ciudadano que delinque el día antes de las elecciones y no puede votar. Nadie le obliga a delinquir ni antes ni nunca. Si las asociaciones patronales y obreras delinquen en fecha inmediata anterior a las elecciones, deben atenerse a las consecuencias.

Se desecha el voto particular y se aprueba el artículo 39. Al 40 defiende otro voto particular el señor Madariaga (don Dimas).

El ministro del Trabajo le contesta brevemente. El señor Madariaga inmediatamente retira el voto particular aprobándose el artículo 40.

Sin discusión se aprueban los artículos 41, 42, 43 y 44. El señor Leizaola defiende una enmienda al 45 que trata del modo de disolver las asociaciones obreras.

Pregunta en que situación se hallan los arrendatarios de tierras que no pagan contribución directa y que no son por lo tanto patronos ni obreros, puesto que no perciben ningún jornal.

El ministro de Trabajo le aconseja que lea el artículo del proyecto, en el que ya se establece claramente la diferencia entre patronos y obreros. (Ocupa la Presidencia el señor Besteiro.)

El señor Hurtado (Don Amadeo) hace presente la importancia que tiene el proyecto para los dos únicos trabajadores del campo de Cataluña: aparceros y "rabassaires".

El ministro de Trabajo explica los conceptos de patronos y obreros, y dice que en ciertas partes de España hay trabajadores que no pertenecen ni a una ni a otra categoría, que no son obreros, sino colonos, que no trabajan para el patrono, sino para el propietario de las tierras. Dice que la enmienda del diputado catalán significaría una confusión en el proyecto.

El señor Hurtado (Don Amadeo) rectifica, insistiendo en sus puntos de vista. El ministro de Trabajo interviene de nuevo, explicando otras veces las diferencias que existen.

El señor Pita Romero abunda en los argumentos del señor Hurtado. El señor López Goicochea repite las manifestaciones del ministro, y dice que en el artículo primero se diferencian claramente los patronos y los obreros.

El señor Leizaola retira su enmienda y defiende otra al mismo artículo. El señor López Goicochea le contesta por la Comisión, y la enmienda es desechada. Sin discusión se aprueba todo el dictamen. Un secretario lee los asuntos de despacho. Se lee el orden del día y se levanta la sesión, hasta mañana, a las ocho y media de la noche.

Reunión de la Comisión de Estatuto

Madrid, 5. — Esta tarde se reunió en el Congreso la Comisión del Estatuto.

Desde luego, ha continuado el estudio de la parte referente a Hacienda del Estatuto catalán, que pasará a la Comisión de Presupuestos por influir en los gastos del Estado y, con arreglo a ello, es preciso este trámite; pero no será la Comisión de Estatutos la que estudie la responsabilidad íntegra del dictamen.

Comenzó a estudiarse qué tributos del Estado pueden pasar a la Generalidad. Los catalanes y los vascos piden que pasen por completo las contribuciones territorial e industrial, así como la de derechos reales.

El señor Royo Villanova manifestó, terminada la reunión de la Comisión de Estatutos, de que había mantenido su criterio de mantener la soberanía del Estado, aunque se conceda a las regiones capacitadas para ello el derecho a obtener los ingresos necesarios para subvenir a los servicios que se le concedan.

La parte relativa a Hacienda será la cuestión batallona —añadió el señor Royo Villanova.— Yo no soy partidario de que se ceda tal o cual contribución. Entendía el señor Royo Villanova que, aparte de este aspecto de la soberanía, existía otro, y es de que, cuando se vaya concertando cualquier empréstito, dando como garantía los impuestos, si ahora se ceden éstos a Cataluña y mañana se ceden a Galicia, Aragón, Castilla, etc., el Estado no tendría con qué responder.

Otra cuestión interesante es la que se refiere a la cuantía de los rasos. Cataluña no tendrá por su cuenta la onerosidad, sino la libertad para crear establecimientos docentes. Los catalanes solicitan que se les entregue por el Estado la cantidad que hoy se gasta para la enseñanza. Naturalmente, el Estado seguirá manteniendo estos servicios, pero insisten en esta orientación, indicando que si han de fundar estas instituciones hay que darles los medios de que hoy dispone el Estado.

En la reunión no se llegó a un acuerdo concreto; es más, el señor Royo Villanova trató del orden público, siguiendo firme en su propósito. Por lo tanto, si el dictamen se entrega el viernes próximo, puede asegurarse que serán varios los votos particulares que se presentarán al mismo.

Las tropas de choque del nacionalsocialismo. Berlín, 5.—El Gobierno ha tenido noticias de que los nacionalsocialistas proyectaban efectuar durante estos días importantes concentraciones de sus "tropas de choque" en las inmediaciones de Berlín con el fin de tenerlas a la disposición de sus jefes para el caso de que la segunda vuelta de las elecciones presidenciales del próximo domingo hiciera necesaria su actuación.

El Gobierno ha cursado las oportunas órdenes para impedir que dichas concentraciones puedan producirse.

La cosecha de cereales en Rusia

Riba, 5. — Noticias recibidas de Moscú dicen que la cosecha rusa de cereales que el Departamento de Economía había calculado muy copiosa para el año actual, se presenta en malas condiciones por los temporales y otras causas relacionadas con la organización soviética, por lo que solamente alcanzará el 60 por 100 de las cifras previstas por los soviets.

También recibimos la noticia de que los camaradas Diego Martínez, Cándido Noguera, Pedro Fernández y Agustín Gibanel han sido puestos en libertad. Esta noticia ratifica nuestra información sobre este particular, en la que aseguramos que el señor Moles —recogiendo sus palabras publicadas en la "Hoja Oficial del Lunes"— no había dado libertad a los compañeros anteriormente expresados. Ha dado esa libertad ayer, y no cuando él lo anunció.

Claro está que todo esto pasa porque el señor Moles es un desmemoriado pertinaz. Lo volvemos a recordar que todavía quedan presos gubernativos y los desamos, con inmensa admiración, que se le refresque un poco la memoria.

Dentro de ocho años, Filipinas será independiente

Washington, 5. — La Cámara ha aprobado la disposición de concesión de independencia a Filipinas, pasados ocho años, a contar desde ahora.

La votación ha dado 306 votos a favor y 47 en contra. Esta ha sido la primera vez que se ha puesto a votación la cuestión de la independencia de Filipinas, desde el año 1916, en que fué derrotada en la Cámara.

El proyecto ha sido presentado a la Cámara por Mr. Butler, presidente de Cuestiones Insulares.

En el proyecto de ley correspondiente se preve la limitación de importación en los Estados Unidos de ciertos productos filipinos.

El presidente Hoover se ha opuesto, entendiendo que no es ahora el momento más a propósito para tratar esta cuestión de independencia.

Por esta ley, los filipinos tendrán facultad para confeccionar su propia Constitución y nombrar su propio Gobierno, hasta recabar su absoluta independencia.

Durante este período de independencia se concederá a Filipinas completa independencia en cuestiones de orden local.

Antes de ser puesta a votación la cuestión de la independencia, el senador Bacon ha leído una carta dirigida por Mr. Stimson al senador Binham, en la que se opone con toda energía a la independencia, por creer que será causa de un caos en el país tanto de carácter político, como social y económico.

Afirma Mr. Stimson que al retirar los Estados Unidos la fuerza de su protección, caerá el país en la más completa anarquía; además, su comercio perderá notablemente, pues ahora se halla beneficiado de los mercados que le ofrece la metrópoli, y, en cambio, será presa fácil de cualquier otra nación, como por ejemplo China o Japón, a los cuales interesa enormemente el archipiélago por cuestiones del comercio de exportación.

Acaba, Mr. Stimson, diciendo que poco se necesita para considerar las consecuencias que podría acarrear para el prestigio moral y material de los Estados Unidos la independencia de Filipinas.

Como se ha visto, la carta de Stimson no ha producido efecto alguno en la Cámara, que se ha pronunciado en favor de la independencia de las Filipinas.

Se han gastado diez millones de francos en las pesquias por encontrar al hijo de Lindbergh

Washington, 5. — Los servicios de higiene federales se hallan experimentando una nueva vacuna contra la fiebre escarlatina, que al parecer da resultados magníficos, inmunizando por completo a los niños sometidos a su tratamiento.

El tratamiento consiste en la inyección de un producto compuesto de gérmenes de la fiebre escarlatina y un antitoxico, en proporciones iguales.

Nueva York, 5. — Las gestiones emprendidas para encontrar al hijo de Lindbergh han ocasionado, hasta el momento, gastos que en total se elevan a 10 millones de francos.

En dichas gestiones han tomado parte policías, soldados, detectives, particulares, etc., etc., utilizándose aeroplanos, buques, automóviles y ferrocarriles.

Compañeros libertados

A última hora hemos recibido la grata noticia que los compañeros detenidos en el Sindicato de la Metalurgia han sido puestos en libertad provisional, a excepción de Ramón Salvador, que queda en la cárcel para "responder" de unas supuestas amenazas a no se sabe quien, que según dicen los practicantes de la justicia soberana tuvieron lugar en el año 1930.

Nos congratulamos que los predichos camaradas se vean por ahora libres de las garras de los carceleros y, al mismo tiempo, protestamos de la arbitrariedad y caprichosa retención en la cárcel del compañero Salvador, al que se le acusa de un delito imaginario.

Esperamos que, a la mayor brevedad, sea enmendado ese antuerto por la autoridad correspondiente.

También recibimos la noticia de que los camaradas Diego Martínez, Cándido Noguera, Pedro Fernández y Agustín Gibanel han sido puestos en libertad. Esta noticia ratifica nuestra información sobre este particular, en la que aseguramos que el señor Moles —recogiendo sus palabras publicadas en la "Hoja Oficial del Lunes"— no había dado libertad a los compañeros anteriormente expresados. Ha dado esa libertad ayer, y no cuando él lo anunció.

Claro está que todo esto pasa porque el señor Moles es un desmemoriado pertinaz. Lo volvemos a recordar que todavía quedan presos gubernativos y los desamos, con inmensa admiración, que se le refresque un poco la memoria.

Por las sendas del saber

El grupo pro cultura Amor y Vida, de Martorell

Hemos visitado el grupo cultural que un puñado de compañeros, entusiastas del saber humano fundaron en Martorell y hemos sacado una impresión verdaderamente agradable.

Pero no sólo se concretan a leer e instruirse; fruto de los conocimientos adquiridos en los libros, poseen una gran dosis de convicción que, con mucha frecuencia se ve plasmada en actos de solidaridad.

En primer lugar, pudimos constatar el amor a la lectura que sienten todos los componentes del grupo. Los libros, folletos y periódicos de carácter social y científico circulan en gran número, y no hay que decir que el fruto de ello se nota en los primeros momentos de hablar con estos buenos camaradas.

RECOMENDAMOS al proletariado que haga sus COMPRAS EN VESTIR en los ALMACENES PARÍS

CALLE SAN PABLO, 47. - BARCELONA Trajes y Pantalones confeccionados y a medida de todos precios

Impresión acerca del mitin de Lérida

Se ha celebrado en Lérida un mitin de afirmación sindical. No se puede decir que haya sido un éxito de público; pero, lo que no puede negarse, es que ha sido un éxito para la C. N. T.

EL ACTO

En el teatro "Victoria", de esta capital y organizado por la Federación Provincial, se celebró el domingo el mitin de afirmación sindical y de las tácticas que encarnan la C. N. T.

Mariano Pujol, del Ramo de la Madera, en términos fácilmente comprensibles demuestra por qué los afiliados de la Confederación son considerados como perturbadores.

Rosario Dolcet, del Arte Fabril y Textil, de Barcelona, es aclamada por el público. Las sencillas palabras con que empieza las dirige recordando a nuestros hermanos que se ven obligados a soportar la negrura de las bodegas del "Buenos Aires", que surca la mar, sin ruta, obedeciendo las indicaciones del Gobierno de la República.

Ataca al régimen con dureza en el referente al problema de la enseñanza, al cual no da solución, viéndose obligados los tra-

De Vilasar de Mar HUELGA EN LAS FABRICAS DE TENDIDOS

Hoy, y a consecuencia de unas peticiones de mejoras en los jornales, se han declarado en huelga todos los obreros de las fábricas de tendidos de esta.

El paro es absoluto y afecta a las fábricas Casanovas, Harnabos, Jubany Hermanos, Murtra y Compañía, Manufacturas Textiles Casanovas, S. A., en un total de ochocientos obreros.

Este Comité, llevado de su buena fe, se dejó llevar de sugerencias de la autoridad local para aplazar la huelga que debía plantearse ocho días antes, para entablar negociaciones con los patronos.

Signan por este camino los compañeros de Martorell. El grupo "Amor y Vida", es un foco luminoso que enseña a los hombres el camino del porvenir. ¡Amor y Vida es nuestra enseñanza!

Los Teatros

El éxito resonante de "Alegría de Cervera" Con "Alegría de Cervera", ha hecho Romeo un éxito, un gran éxito, uno de esos éxitos que clava la obra en el cartel dos meses.

Mañana, noche, se estrenará definitivamente en este teatro la popular obra tres actos centenario en Madrid, "El huerto de Colón, cuya obra inaugura su temporada privada del maestro Penella.

DESDE LA CARCEL

En ocasión de haberse publicado un artículo, el día 4 de octubre, en SOLIDARIDAD OBRERA, dando a la publicidad las estafas cometidas por el socialista Rosell y Vidal, en consejero de la Generalidad de Cataluña, y con pruebas que las justifican, se me ha instruido un proceso que va a durar más tiempo que el expediente Picaso.

Yo pregunto: ¿Qué graves cargos señalaba en mi artículo para que dieran margen a un proceso que no tiene razón de ser? ¿Es que se nos quiere demostrar que es más delito dar a conocer las estafas que cometerlas?

Gacetillas

Bajo el título "Un curso sobre la muerte del oro y la guerra del mundo", el doctor Diego Ruiz dará en el Ateneo Politécnico un curso de cinco lecciones en el transcurso de las cuales se propone estudiar detalladamente la actualidad revolucionaria mundial.

Este curso empezará el próximo viernes, día ocho y se seguirá dando los demás viernes, de ocho a nueve de la noche. Para poder asistir a este curso es indispensable inscribirse en la secretaría del Ateneo (Alta de San Pedro, 27, pral.), todos los días laborables de seis a nueve de la noche.

El Ateneo Popular de Pueblo Nuevo invita a los amantes del deporte y del excursionismo a la reunión que se celebrará hoy, día 6, a las nueve y media de la noche, en el local social, Mariano Aguiló, 27 (Centro Republicano Democrático Federal), para tratar de la información de la Sección de Deportes y de Cultura Física.—La Comisión.

En la sociedad esperantista "Nova Sento", tendrá lugar hoy, a las nueve y media de la noche, una conferencia con proyecciones, a cargo del conocido geógrafo señor Albert Corral, bajo el tema "El lenguaje de la ciencia".

La Asociación Cultural de San Andrés pone en conocimiento de todos sus socios y simpatizantes, que esta noche, a las ocho y media, celebrará reunión general extraordinaria para tratar de asuntos de interés para la misma, en nuestro local social, Fabra y Puig, 3, 1.º.

Ponemos también en conocimiento de los mismos, que en el sorteo de "La Gran Revolución" ha sido agraciado el número 359.—La Junta.

El Ateneo Libertario del Clot celebrará hoy, miércoles, día 6, una conferencia, en su local social, Meridiana, 128, a cargo del doctor Diego Ruiz, que disertará sobre el tema "Corrientes de la Filosofía moderna".

Asambleas de los Trabajadores de la Tierra, en el mes de abril

Jueves, día 7, Vilasar de Mar. Viernes, 8, Matard. Sábado, 9, Premiá de Mar. Domingo, 10, Vilasar de Dalt. Lunes, 11, Premiá de Dalt. Martes, 12, Argentea. Miércoles, 13, Tays.

A todas estas asambleas concurrirá el compañero Ramón Porté que dará una conferencia de orientación sindical a los campesinos.

Los Teatros

ROMEO... El éxito resonante de "Alegría de Cervera"

Con "Alegría de Cervera", ha hecho Romeo un éxito, un gran éxito, uno de esos éxitos que clava la obra en el cartel dos meses.

"Alegría de Cervera" es indiscutiblemente la comedia que reúne todos los elementos necesarios para el éxito: acción, color, versos vibrantes, cantos a la maternidad y a algo tan hondo y racial como la masía catalana, y un grupo de actores y actrices, todos primeras figuras, que la dan un relieve imposible de superar.

Es el espectador, al salir del teatro, el que despierta en los ojos no fueron el deseo de ir a ver la obra de Sagarra, con sus elegios y su satisfacción contagiosa.

Mañana, noche, se estrenará definitivamente en este teatro la popular obra tres actos centenario en Madrid, "El huerto de Colón, cuya obra inaugura su temporada privada del maestro Penella.

DESDE LA CARCEL

En ocasión de haberse publicado un artículo, el día 4 de octubre, en SOLIDARIDAD OBRERA, dando a la publicidad las estafas cometidas por el socialista Rosell y Vidal, en consejero de la Generalidad de Cataluña, y con pruebas que las justifican, se me ha instruido un proceso que va a durar más tiempo que el expediente Picaso.

Yo pregunto: ¿Qué graves cargos señalaba en mi artículo para que dieran margen a un proceso que no tiene razón de ser? ¿Es que se nos quiere demostrar que es más delito dar a conocer las estafas que cometerlas?

Gacetillas

Bajo el título "Un curso sobre la muerte del oro y la guerra del mundo", el doctor Diego Ruiz dará en el Ateneo Politécnico un curso de cinco lecciones en el transcurso de las cuales se propone estudiar detalladamente la actualidad revolucionaria mundial.

Este curso empezará el próximo viernes, día ocho y se seguirá dando los demás viernes, de ocho a nueve de la noche. Para poder asistir a este curso es indispensable inscribirse en la secretaría del Ateneo (Alta de San Pedro, 27, pral.), todos los días laborables de seis a nueve de la noche.

El Ateneo Popular de Pueblo Nuevo invita a los amantes del deporte y del excursionismo a la reunión que se celebrará hoy, día 6, a las nueve y media de la noche, en el local social, Mariano Aguiló, 27 (Centro Republicano Democrático Federal), para tratar de la información de la Sección de Deportes y de Cultura Física.—La Comisión.

En la sociedad esperantista "Nova Sento", tendrá lugar hoy, a las nueve y media de la noche, una conferencia con proyecciones, a cargo del conocido geógrafo señor Albert Corral, bajo el tema "El lenguaje de la ciencia".

La Asociación Cultural de San Andrés pone en conocimiento de todos sus socios y simpatizantes, que esta noche, a las ocho y media, celebrará reunión general extraordinaria para tratar de asuntos de interés para la misma, en nuestro local social, Fabra y Puig, 3, 1.º.

Ponemos también en conocimiento de los mismos, que en el sorteo de "La Gran Revolución" ha sido agraciado el número 359.—La Junta.

El Ateneo Libertario del Clot celebrará hoy, miércoles, día 6, una conferencia, en su local social, Meridiana, 128, a cargo del doctor Diego Ruiz, que disertará sobre el tema "Corrientes de la Filosofía moderna".

CARTELERIA TEATROS, CINES Y DIVERSIONES

TEATRO GOYA Teatro Novedades

CONCIERTOS DANIEL Hoy, tarde, a las 5.30. Segunda audición poética de la gran intérprete de los poemas de los poetas NERTA SINGERMAN

Programa: "Sinfonía de ciudades", "Los tres tambores", "Tosters y yo", "El gigante", "Alegría del mar" y otras. Noche, a las 10.15, por la compañía LORETO PRADO - ENRIQUE CHICOOTE

LA CURSI DEL MONDO Jueves, noche, ESTRENO de "JALLA FELICULAS!" Despedida en Contaduría de teatro a siete de la tarde

Teatro Català Romea Hospital, 51 Teléfon 19681 COMPAÑIA VILA-DAVI

Avul, tarde, a las cinco, popular, butaques a UNA PESETA LA FANTASIA. A un quart d'once, 17 representació de L'ALEGRIA DE CERVERA

TRIONF DEFINITIU D'EN SAGRARRA. OVACIONES AL CANT A LA MATERNITAT I A LA MUNTANYA Demá dijous, a las cinco: LES AVENTURES D'EN TITELLETA, amb el nou quadre L'ESCAIBAT BUM-BUM

randeando como un valor representativo. Probablemente el pueblo va a divertirse con él, sin parar mientes en el jugo ácido, frío, cruel y despectivo que encierra contra los que por avatares de la vida tienen razón para sentirse lastimados de que la prisión, la cárcel, sea cosa de chungo, no en anécdotas, sino en globo, y en que este director se tome ante la vida esta posición convencional burguesa e histriónica de serarand a la gente al ritmo de musiquillas ligeras, no deteniéndose ante nada de lo que pueda provocar risa; un contraste ácido que deja al margen el dolor y el resaca mínimo a hombres y cosas, ambientado en atmósferas de angustia y de odio.

René Clair es personal, indudablemente. Pero tiene ante la vida una visión de glow trivial. Pretende imitar a Chaplin, a Charlie; ¡Pero qué lejos de aquella ponderación y de aquel respeto, rayano en el temor, que en sus piruetas brinda el filósofo de la amargura! Clair es intrascendente. Es simplemente hombre de detalles y, sobre todo, es un espíritu viciado por este superficialismo francés, que degenera la vida en tópicos de revista y que no escarba tras los colores y el atractivo de una personificación llena y recargada de accidentalismos, el meollo del vivir.

Nos parece y es un temor que nos preserva de enjuiciar pasionalmente la obra de René Clair, que el servicio que animó su primera producción se ha diluido lastimosamente para degenerar en una suerte de artes burguesas, de servil, indiferente y de bagatela, que no puede sino alejar el círculo de los que no pueden ver la vida bajo su forma banal. Ha perdido su nexo de calor humano, y ha tomado un tinte de sarcasmo indiferente a todo. No es ya un autor del pueblo.

Nuestro juicio se quisá duro. Pero viene desde el plano de la vida. René Clair se nos aparece como un autor que se malogra y un creador que se desahoga y que se desahoga de una preferencia que nos hacían encontrar en él un ser de nosotros mismos. Hoy ya no nos es un consi-gio más que el simple lazo que va del piruetista al espectador.

Pepe Comiso

EL CONCURSO "CIMARRON"

Por ser en cantidad extraordinaria el número de las personas que han enviado soluciones exactas a este concurso, es decir, con el título "Cimarrón", no ha terminado todavía la entrega a domicilio del obsequio que la Sección de Publicidad de "Cinases" envía a cada persona que ha acertado.

El Jefe de la Sección expresada hubiera sido publicar los nombres de las personas que han acertado la solución; pero son tantas, que ocuparían un número de columnas tan crecido, que la Prensa no puede dedicarse.

Por otra parte, como el reparto se hace a domicilio, todas las personas que hayan enviado antes del día 22 del pasado la solución acertada, habrán de recibir, sin excepción, el obsequio ofrecido, y ello será la prueba fehaciente de que llegó debidamente su solución.

La Sección de Publicidad de "Cinases" calcula que hasta el día 15 de este mes durará el reparto de los obsequios, que son todos iguales, pero que no se ha dicho en qué consistan para que resulte más agradable la sorpresa al recibirse.

Pasado el día 15, si alguien no tuvo contestación y se considera con derecho a obsequio, podrá dirigirse en reclamación a la mencionada Sección de Publicidad Cinases, Layetana, 53, primero, Barcelona, en donde se aclarará si ha habido errores.

Frontón Novedades

Hoy, tarde, a las cuatro y cuarto: URANGA y LORENZO contra GURUGA y MOLA El Noche, a las 10.15: ERIGOTEN III y BERBONDO II contra ERDORA menor y AXEL. Debuta por tardes

Panoraso

Hoy, tarde, de cuatro a ocho sesión continua, noche a las diez: NOTICARIO FOX; DIBUJOS; EL TEMPLO DEL AMOR, documental; estreno de CAYOLISMO, una película sagrada, por GUSTAV FROELICH

CINE RAMBLAS

(Antes Príncipe Alfonso) Rambla Centro, 22 y 24. Tel. 10979 SESION CONTINUA

NOTICARIO SONORO FOX, DIBUJOS SONOROS; AMOR INDISCRETO, superproducción sonora, por ELLIE DOWE y ANTONIO MORENO, y MADAME SATAN, originalísima creación de OSCIL B. DE MILLE, interpretada por KAY JOHNSON, REGINALD DENNY y LILLIAN ROTH, a MEDIANOCHE, en español, por JUAN TORRES

Salones CINAES

Miércoles, 6 de abril de 1932 GRAN TEATRO CONDAL

Continua desde las 7.45 de la tarde EL HIJO FRODIGO, por LAWRENCE TIBBET y ESTHER RALSTON (7.45 y 7.30 tarde y 10.30 noche)

MONUMENTAL CINE Continua desde las 7.45 de la tarde. LOS DOS SABORITOS FRANCISSES, EL VALLE DEL MISTERIO, UNA AVENTURA EN EL METRO y COMICA

ROYAL y WALKYRIA Continua desde las 7.45 de la tarde LA PECADORA, por CONSTANCE BENNETT y ADOLF MENJOU (7.45 y 7.30 tarde y 10.30 noche)

BOHEMIA - DIANA Continua desde las 7.45 de la tarde EL FREDILICTO DE LOS DIOSSES por EMIL JANINGS

PADRO Y ARGENTINA Continua desde las 7.45 de la tarde. LOS DOS SABORITOS FRANCISSES, EL VALLE DEL MISTERIO, UNA AVENTURA EN EL METRO y COMICA

Restaurant Casa Juan

El más popular y acreditado. Especialidad: Pablos a la valenciana Rambla Santa Mónica, núm. 21 y 23. Teléfonos 12067 y 12068

Librería de ocasión

Biera Alta, núm. 42. - Barcelona. Ponemos en conocimiento de nuestros lectores que tenemos en stock un gran "stock" de libros en todas las materias, en particular Sociología, Arte, Literatura y Ciencias. Pedidos y detalles ESTEBAN TURON Biera Alta, núm. 42. - Barcelona

LOS ABURRIDOS o su BLENORRAGIA RECURREN

¡La especialidad del PARADELL ASALTO 20

Urinarias (AMBOS SEXOS)

Lo más eficaz, cómodo, rápido reservado y económico. Sin lavados, inyecciones ni otras molestias, y sin que nadie se entere, sanará rápidamente de la blenorragia en todas sus manifestaciones. El más poderoso elaborador y regenerador de la actividad neuro-espíto-médulo-genital.

EROTYL

Específico de la ASTENIA GENITAL (IMPOTENCIA) (FALTA DE VIGOR SEXUAL). De la eyacuación precoz (pérdidas seminales), de la debilidad y muy eficaz contra la neurastenia en todas sus manifestaciones. El más poderoso elaborador y regenerador de la actividad neuro-espíto-médulo-genital.

